

# COVID-19

redaction@sonapresse.com

## Echos covid

Par CM

### NOUVELLE-ZÉLANDE : PREMIER CAS DU VARIANT SUD-AFRICAIN

La première personne contaminée localement en Nouvelle-Zélande en plus de deux mois est atteinte du variant sud-africain du coronavirus, ont annoncé hier les autorités. Une femme de 56 ans qui était récemment rentrée d'Europe a été testée positive samedi, 10 jours après avoir achevé ses deux semaines obligatoires d'isolement. Elle aurait été contaminée pendant sa quarantaine par une personne qui se trouvait au même étage qu'elle.

### FRANCE : VERS UN TROISIÈME CONFINEMENT ?



Photo: AFP

Le verdict sur les effets du couvre-feu généralisé à 18h00 en France est attendu cette semaine. "Si ça ne baisse pas, si les variants commencent à se diffuser partout, alors on prendra des mesures supplémentaires, évidemment", a déclaré le week-end dernier le ministre de la Santé Olivier Véran. "Et cela s'appelle le confinement." C'est au cours du conseil de défense sanitaire, prévu ce mercredi, que la décision devrait être prise.

### ROYAUME-UNI : ÉCOLES FERMÉES JUSQU'À PÂQUES ?

Le gouvernement britannique se trouve sous pression pour fournir un calendrier de réouverture des écoles, qui pourraient rester fermées jusqu'à Pâques en raison du confinement dans ce pays d'Europe le plus durement touché (plus de 100 000 morts depuis hier).

### COLOMBIE : DÉCÈS DU

### MINISTRE DE LA DÉFENSE LIÉ AU COVID

Le ministre colombien de la Défense Carlos Holmes Trujillo est décédé hier à l'âge de 69 ans des suites de complications dues au Covid-19, a annoncé le président colombien Ivan Duque. Il était hospitalisé depuis le 11 janvier et avait été transféré en urgence dans une unité de soins intensifs de l'hôpital militaire central de Bogota en raison de la détérioration de son état de santé.

# Gabon : rebond confirmé avec 133 nouveaux cas positifs

Prissilia M. MOUITY  
Libreville/Gabon

LES informations sanitaires liées au coronavirus ces dernières semaines au Gabon sont inquiétantes. On assiste à une augmentation des cas positifs, enregistrés par centaines depuis le 4 janvier 2021. Les dernières données épidémiologiques révélées le 25 janvier 2021 par le Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre le coronavirus au Gabon confirment ce rebond de la maladie chez nous.

Et même si on a enregistré un nombre très élevé de guérisons ce même 25 janvier 2021, soit 111 nouveaux cas guéris, la situation reste toutefois alarmante au regard des chiffres du Copil. Au cours des trois derniers jours par exemple, on a enregistré 133 nouveaux cas positifs au Gabon, dont 96 cas confirmés dans la province de l'Estuaire, sur un total de 4 319 prélèvements à Libreville. Suit la province de l'Ogooué-Maritime qui a enregistré à elle seule 36 nouvelles infections sur les 60 prélèvements effectués en seulement 24 heures. Soit un cas positif sur deux personnes testées dans la capitale économique. La province marigovéenne totalise à ce jour 668 cas confirmés. Et la ville de Port-Gentil a pris une phase très ascendante des nouveaux cas depuis le début de cette année. De quoi redouter un nouveau cluster dans la cité de l'or noir. La province du Haut-Ogooué, deuxième région du Gabon la plus impactée par le virus, a quant à elle signalé 1 cas de contamination au cours des derniers jours. La province compte à ce jour 1 209 cas confirmés. Concernant la prise en charge des patients, on dénombre 28 hospitalisations dont 8 patients internés au service de réanimation. Des chiffres qui ont considérablement augmenté au cours des dernières semaines. Toutefois, comme précisé préalablement, on observe une forte évolution des cas guéris. On totalise sur

Photo: DR



l'ensemble du territoire, 10 013 guéris (96,1 %) dont les 111 enregistrés au cours des dernières heures. Le nombre des décès par contre reste inchangé (67 décès).

## Vaccins : Moderna rassure, l'OMS inquiète du "fossé vaccinal"

Issa IBRAHIM  
Libreville/Gabon

FACE à l'inquiétude que suscite la propagation des virus mutants (les redoutables variants) à travers le monde, la société de biotechnologie américaine Moderna s'est voulue rassurante. Lundi, elle a annoncé que son vaccin contre le Covid-19 restait efficace face aux variants britannique et sud-africain, dont la propagation inquiétante a conduit plusieurs pays à durcir les conditions d'entrée sur leur territoire. Moderne a rassuré que son vaccin déjà en phase d'administration aux États-Unis et en Europe restait efficace contre les deux variants les plus redoutés du moment. Précisant même qu'une réduction dans la protection contre le variant sud-africain a été observée. Le laboratoire américain a donc

décidé de lancer, "par précaution", des essais visant à tester une dose additionnelle développée spécifiquement contre le variant sud-africain. De son côté, l'autre laboratoire américain, Merck, a annoncé l'interruption de ses travaux sur deux potentiels vaccins contre le Covid-19, dont celui développé en collaboration avec l'Institut Pasteur (France). Les deux organismes ont précisé que leurs projets de vaccins n'étaient pas aussi efficaces que leurs concurrents. À la date d'hier Plus de 63,5 millions de doses de vaccins ont été administrées dans au moins 68 pays ou territoires, selon un comptage de nos confrères de l'AFP. Outre celle des vaccins, la piste des traitements semble également progresser, l'Agence grecque des médicaments ayant donné son feu vert lundi pour la prescription de la colchicine

pour traiter le Covid après une étude canadienne sur les résultats positifs de cet anti-inflammatoire. L'Institut de cardiologie de Montréal (ICM) avait annoncé vendredi qu'une vaste étude clinique montrait que cet anti-inflammatoire était efficace pour traiter la maladie et réduire les risques de complications. Mais le fossé vaccinal entre riches et pauvres se creuse, s'est inquiété lundi l'OMS (Organisation mondiale de la santé), qui a besoin de 26 milliards de dollars pour accélérer l'accès aux outils de lutte contre le Covid-19. "Le nationalisme vaccinal pourrait coûter à l'économie mondiale jusqu'à 9 200 milliards de dollars", a déclaré aux journalistes le chef de l'OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, citant une nouvelle étude de la Chambre de commerce internationale.